
Wahlleiterauf Zuruf Jens Bartel 

19:20 Uhr 

Jens Bartel nimmt die Wahl an 

13 Akkreditierte Mitglieder aus den Landkreis Börde. 

Zulassung von Gästen – zugelassen 

Videoaufnahmen -  keine Einwände 

Streaming erwünscht? - keine Einwände 

Protokollanten – Andreas und Thomas 

Onlineeinladung 17 Rückmeldung und alle anderen per Post ordnungsgemäß 

eingeladen 

Akkreditierung – 13 akkreditierte Piraten aus dem Bördekreis 18 Gäste – 

keine Presse 

 

Aussprache über die Gründung eines Kreisverband 

Henning Lübbers bekommt das Wort – Stellt die Frage 

warum ein Kreisverband – Antwort aus den Reihen des Bördekreis 19:30 Uhr 

Henning spricht sich gegen einen Kreisverband aus und sagt das ein 

Kreisverband keine Struktur ist. 

Friedemann sagt aus er sei gegen Bürokratie und spricht sich trotzdem 

für einen Kreisverband aus. 

geht auf formale Gründlichkeit 

klare Strukturen für Mitglieder und Presse 

Vorlauf und Vorteile für die Wahlen auch im psychologischen 

Der Versammlungsleiter übernimmt das Wort – 19:33 Uhr 

Er bringt zur Sprache das der Landesvorstand und einige Mitglieder etwas 

gegen die Gründung ausgesprochen hat und das es hier letztlich um die 

Mitglieder des Landkreis Börde. 

Henning fragt zurück wer sich die Unterhaltung auf der ML gelesen hat 



und der überwiegende Teil der Anwesenden inkl der Gäste heben ihre Hand. 

Henning führt aus das meine Meinung egal sei. 

 

Meinungsbild die Unterhaltung an dieser Stelle zu beenden. 

Einstimmung. 

 

Feststellung des Gründungswillens 

einstimmig angenommen. 19:37 Uhr 

 

Thema Kreissatzung 

Die Kreissatzung soll vorgelesen werden 

Der Entwurf der Kreissatzung ist auf dem Beamer angezeigt und liegt in 

Schriftform aus. 

Kurze Unterhaltung ob alle Artikel vorgelesen werden sollen – zustimmung 

wegen etwaiger Änderungswünsche. 

Artikel eins wird vorgelesen? 

Disskussion über die Geschäftsordnung. 

Geschäftsordnung abgestimmt – einstimmig angenommen 

Vorschlag sich freundlich und helfend zu unterstützen 

Zig meldet sich zu Wort -  es soll jemand die Versammlung leiten der 

bereits Erfahrung hat. 

Bestätigung des Versammlungsleiters 

Thomas meldet sich zu Wort und wünscht eine saubere Gründung 

Friedemann plädiert dazu das die Gründung selbst durch die Mitglieder 

der Börde zu leiten und Hilfestellung von anderen in Anspruch zu nehmen. 

Alexander Zinser meldet sich freiwillig. 

Abstimmung über die Hilfe von Alex – einstimmig. 

GO liegt vor und wird abgestimmt- die GO wird einstimmig angenommen. 



Feststellung des Gründungswunschs – erneut einstimmung 

Abstimmung über die Gründung einstimmig angenommen 19:53 Uhr 

Satzung Artikel 1 wird vorgelesen und zugestimmt. 

Es wird eine Änderung gesprochen – Bezeichnung der Untergliederung wird 

angepasst. 

Rückfrage wegen der Geschäftsstelle 

Abstimmung über Artikel 1. einstimmig angenommen 

Artikel 2 wird vorgelesen. 

Rückfrage nach Änderungswünschen – keine Meldung 

Über den Artikel 2 wird abgestimmt – und einstimmig angenommen. 

Artikel 3 wird vorgelesen 

Anmelkung von Anderas Breitschu 

Andreas stellt sich vor. 

Und stellt Rückfrage zum Wohnsitz. 

Kurze Rückfrage zur Formulierung. 

Alexander Zinser führt an dass die Piratenpartei nur den angezeigten 

Wohnsitz kennt. 

Es wird in angezeigten Wohnsitz geändert. 

Rückfrage des Ausschlusses von Mitglieder mit einer Freiheitsstrafe von 

mehr als 6 Monate. 

Alexander Zinser führt an dass ein Ausschluss nur über das 

Schiedsgericht geregelt werden kann. 

Verweis auf das Parteiengesetz. 

Abstimmung Absatz 4 und 5 zu streichen - einstimmig 

Abstimmung über den Artikel 3. 

Vorlesen des Artikel 4. 

Elmo stellt die Frage nach berechtigtes Interesse und nachvollziehbare 

Gründung. 



Mitgliedsschaft auf Antrag wird als rechtsmäßig durch mehrere Beispiele 

verwiesen 

Abstimmung über die Änderung – Änderung  „ auf ihren schriftlichen 

Antrag durch Beschluss des Kreisvorstand 

Artikel 4.2 wird entfernt 

Artikel 4 wird abgestimmt und einstimmig angenommen. 

Artikel 5 wird vorgelesen 

Nachfragen zu Änderungswünschen und Hinweisen 

Abstimmung über den Artikel 5 – Artikel 5 wird einstimmig angenommen. 

Artikel 6 wird vorgelesen 

Rückfragen zu Artikel 6 – keine 

Abstimmung über Artikel 6 – einstimmig angemommen 

 

Punkt Organe 

Artikel 7 wird vorgelesen 

Unterhaltung zur Satzung 12 akkreditierte Mitglieder 

Artikel 7 A wird eingefügt und beschlossen 

13 akkreditierte Mitglieder 

Änderung des Artikel 7 in 7b 

Artikel 7b wird einstimmig angenommen 

 

Artikel 8 wird besprochen 

Abstimmung über Artikel 8 einstimmig 20:29 Uhr 

 

kurze Unterhaltung wegen der nummerierung und den einzelnen Punkten. 

Klärung des Artikel 9 

Artikel 9 wird einstimmig angenommen. 

 



Artikel 10 wird vorgelesen. 

 Unterhaltung über den Sinn des Artikel 

Änderung durch Löschung von nicht schädlichen Teil 

Artikel 10 wird abgestimmt und einstimmig angenommen. 

 

Artikel 11 wird vorgelesen. 

Artikel 11 wird abgestimmt und einstimmig angenommen. 

 

Artikel 12 wird vorgelesen. 

Artikel 12 wird besprochen 

kleine änderungen werdenvermerkt 

Artikel 12 wird abgestimmt und einstimmig angenommen 

 

Artikel 13 wird vorgestellt und besprochen 

Meinungsbild ob Änderungen gewünscht sind 

Abstimmung über Artikel 13 einstimmig eine Enthaltung 

 

Artikel 14 wird vorgelesen. 

Änderungswünsche – Versammlungsämter durch Versammlungsleiter im Punkt1 

ersetzen 

Artikel 14 wird geändert abgestimmt und einstimmig angenommen. 

 

Artikel 15 

Kurze -rede über die Punkte zum Rederecht 

Änderung des Artikel 15 in Das Rede und Stimmrecht wird durch die 

Geschäftsordnung der Mitgliederversammlung geregelt. 

Abstimmung über den geänderten Artikel 15 – einstimmig angenommen. 

 



Artikel 16 wird vorgelesen 

Artikel 16 wird abgestimmt und einstimmig angenommen 

Artikel 17 wird vorgelesen 

Artikel 17 wird die in der Frist von 42 zu 14 Tage geänderten 

Abstimmung über den geänderten Antrag – einstimmig angenommen 

 

Artikel 18 wird vorgelesen 

Änderung der Frist von 42 Tage auf 14 Tagen 21:04 Uhr 

Abstimmung über den Artikel 18 einstimmig angenommen 

 

Artikel 19 wird vorgelesen 

Änderungswünsche werden angebracht der Artikel entsprechend der Kassen 

und Rechnungsprüfung abgestimmt. 11 akkreditierte Mitgliedertreffen – 

einstimmig angenommen 21.08 Uhr 

12 akkreditierte Mitglieder 21:08 Uhr 

 

Artikel 20 wird vorgelesen 

Abstimmung über Artikel 20 -einstimmig angenommen 

 

Artikel 21 wird vorgelesen 

Artikel wird  besprochen – stimberechtigt wird eingefügt 

Alexander Magnus kritisiert die 12 Monate Amtszeit 

keine Änderungen 

Artikel 21 wird in geänderter Form abgestimmt und einstimmig angenommen. 

 

Artikel 22 wird vorgelesen 

Artikel 22 wird abgestimmt und einstimmig angenommen 

Artikel 23 wird vorgelesen 



Artikel 23 wird   abgestimmt und einstimmig angenommen 

 

Artikel 24 wird vorgelesen 11 akkreditierte Mitglieder 21:15 Uhr 

Rückfrage zum Text 

Artikel 24 wird übersprungen 12 Akreditierte Mitglieder  21:17 Uhr 

 

 

Artikel 25 wird vorgelesen 13 akkreditierte Mitglieder 

Artikel 25 wird abgestimmt und einstimmig angenommen 

 

Artikel 26 wird vorgelesen 

Änderung von Versammlungsleitung in Versammlungsämter 

Artikel 26 wird abgestimmt und einstimmig angonommen. 

 

Artikel 27 wird vorgelesen 

orto berichtigung dürfte und dürfen 

Abstimmung des Artikel 27 einstimmig angenommen 

 

Artikel 28 wird vorgelesen 

Artikel 28 wird abgestimmt und einstimmig angenommen 

 

Artikel 29 wird vorgelesen 

Artikel 29 abgestimmt und einstimmig beschlossene 

 

Es wird festgestellt das die Nummerierung einen Fehler hat NR 30 fehlt 

Der Artikel 31 wird in 30 geänderten 

Artikel 30 wird vorgelesen 

Artikel 30 wird abgestimmt und einstimmig beschlossen 



 

Artikel 31 Salvatorische Klausel wird vorgestellt 

Artikel 31 wird abgestimmt und einstimmig angenommen 

 

Artikel 24 wird besprochen 

Artikel 2 wird abgestimmt und einstimmig angenommen 

 

Abstimmung über die Satzung am Stück 

13 akkreditierte Mitglieder 

21:30 Uhr 

Einstimmig angenommen 

 

GO Antrag auf Unterbrechung 5 Min 

einstimmig angenommen 

Unterbrechung der Versammlung um 5 Minuten ab 21:31 Uhr 

 

21:39 Uhr wiederaufnahme der Mitgliederversammlung 

LennStar bewirbt die PG BTW 2012 

 

Punkt 5 

Wahlen der Wahlleiter und Wahlhelfer 

Anze merkt an das dies ein externer machen könnte 

Zustimmung 

Alexander Zinser wird zum Wahlleiter gewählt 

Wahl zum Wahlhelfer 

Anderas Zeidler stellt sich vor 

Elmo stellt sich vor 

Stephan Schurig stellt sich vor 



Alle 3 werden zu Wahlhelfern gewählt 

 

Vorstandswahlen 

kurze Erklärung 

Aufstellung der Kandidaten 

Eröffnung der Kandidatenliste 

Rückfrage nach dem Aufgaben des Vorsitzenden 

Jens Bartel stellt sich vor 

Rückfragen an den Kandidaten 

Verwaltungserfahrung vorhanden? 

JA 

LennStar Was sind die Ziele als Vorsitzender 

Aufbau des Verbands 

Verbindungsperson 

 

Alexkid 

Presseerfahrungen 

JA 

 

Neo 

Rückfrage zum Patentwesen und Urheberrecht 

 

Anze 

Andere Parteien 

JA SED- CDU 2007 

Wie gehst du mit persönlichen Angriffen und Angriffen auf deine Position um? 

Locker mit vernünftigen Austausch 

 



Henning 

Ämter in SED oder CDU? 

SED nein 

CDU stellvertretender Bürgermeister 

 

Was kannst du als Vorsitzender machen was du als Basis nicht machen kannst 

man kann sich leichter einbringen 

Rückfrage dass die Antwort nicht ausreicht – Feststellung das die 

Aussage ausreichend ist 

 

Hast du ideen wie man die Aktivität steigern kannst? 

Stammtische aufbauen und bekannter werden. 

 

Neo 

Rückfrage auf die aktuellen Beschlüsse zur Aslypolitik auf dem letzten 

Mitgleiderversammlung 

 

Antrag auf Begrenzung der Rednerliste um die Vorstandswahlen erfolgreich 

über die Bühne zu bringen 

 

Anze meint der Kandidat hat sich mit dem Wunsch die Versammlung zu einem 

erfolgreichen Ende zu führen disqualifiziert 

 

Friedemann stellt sich zur Wahl des Vorsitzenden 

 

Sandra? 

Welche Themen sind dir wichtig? 

Keine Vorgaben durch den Vorsitzenden, Transparenz ist wichtig – 



kommunal und regional 

Direkte Bürgerbeteiligung 

 

Rückfrage – Mitmachen und Transparenz 

JA 

 

Zig 

Bist du dir bewusst das du keine Programmänderung als Vorstand machen 

kannst. 

JA  Ich will kein Vortänzer sein – Teamarbeit braucht keine Dominanz. 

Schließung der Rednerliste 

 

Stephan Naaber 

Stellt fest dass Vorstand eine Verwaltungsaufgabe ist und da die Themen 

weniger wichtig ist als der Verwaltungsteil. 

 

Rückfrage von Henning 

Aufbau der Piratenpartei 

Laut Audioprotokoll 

KINDERGARTEN 

22:08 

 

Friedemann stellt sich vor. 

Fragen 

Elmo 

Rückfrage auf die Struckturen 

Friedemann ist gegen hirachische Strukturen 

 



Neo 

Problematik 

Datenschutz Transparenz 

persönlich relativ öffentlich jedoch mit gewissen Grenzen 

 

Anze 

Zasammenarbeit über den Landkreis hinaus 

unproblematisch -die struktur sollte von unten wachsen aber die 

Gegebenheiten sind anders 

Die Zentrale Verwaltung sollte helfend eingreifen und paralelstruckturen 

sollten solidarisch und gemeinsam agieren 

Schließung der Rednerliste 

 

Neo 

Du bist eigentlich gegen einen KV? Warum hast du für den KV gestimmt. 

Unterscheidung zwischen Piraten und Politik 

Basis wichtig 

Kreisverband wichtiger als Landesverband. 

 

Henning 

Ist dir bewusst das es andere Lösungen gibt. 

Es ist mir voll, bewusst und ich halte die anderen Möglichkeiten für 

ungeeignet. 

Klare Aussage pro Kreisverband und Rückfrage an Henning ob er helfen 

oder behindern möchte. 

 

Schließung der Kandidatenliste 22:24 Uhr 

 



Vorstellung der Wahlprozederes 

Nachfrage ob das jeder verstanden hat. 

Geheime Wahlmöglichkeit wird erklärt 

Die Wahlurne wird gezeigt und ist leer. 

Die Wahl wird eröffnet 22:26 

Die Wahl wurde geschlossen 22:29 Uhr 

abgeben 13 stimmen 22:34 

8 ja 

5 ja 1nein 

Kandidatenliste zum Stellvertreter ist eröffnet 22:35 Uhr 

Friedemann stellt sich zur Wahl 

Schließung der Rednerliste 

22:36 

Rednerliste ist geschlossen 

Urne wird leer präsentiert 

 

22:37 Wahl eröffnet 

22:39 Wahl geschlossen 

Auszählung beginnt 

13 akkreditierte Mitglieder 

Eröffnung der Kandidatenliste für den Schatzmeister 

Martin Otto Vorstellung des Kandidaten 

 

Ergebnis der Wahl zum Stellvertrter 13 JA stimmen 

Friedemann nimmt die Wahl an 

 

Rückfrage LennStar 

Ob es ein eigenes Konto geben soll? 



Antwort JA 

Aussage von LennStar das ein eigenes Konto schlecht ist 

 

Zig 

hast du schon länger vorgehabt für das Amt 

JA 

kennst du den Kontenplan der Piratenpartei 

nein 

Kennst du §4 des PartG 

Nein 

Lennstar 

Ist dir bewusst das du als Schatzmeister ein Vetorecht hast? 

Ist unnötig 

 

 

 

Ist dir bewusst das du haftbar bist 

JA 

GO Antrag auf schließung der Rednerliste 

Rednerliste ist geschlossen 22:47 

Wählerliste wird geschlossen – 22:48 

 

Wahlurne wird präsentiert 

Die Wahl wird eröffnet 22:49 Uhr 

die Wahl wird geschlossen 22:51 Uhr 

Wahl wird ausgezählt 

kurze unterbrechung 

Martin Otto wird gewählt und nimmt die Wahl an 



 

GO Antrag Änderung der TO Wahl der Beisitzer 

angenommen 

 

Wahl der Beisitzer 

Anzahl der Beisitzer 

2 mehrheitlich angenommen 

Kandidatenliste ist eröffnet 

Thomas, Carsten 

Carsten Reichert stellt sich vor 

Thomas aus Weferlingen stellt sich vor 

 

Neo 

Frage an Carsten 

Warum hast du dich nicht öffentlich dazu geäussert 

Ob wir beisitzer wählen war bis zum Beschluss der Satzung nicht klar und 

ich bin nicht hergekommen 

 

Fracking 

beide 

Thomas 

nicht sicher 

lemnstar 

Welche Parteien 

Thomas keine Partei 

Carsten CDU 

 

Welche Aufgaben wollt ihr übernehmen 



 

Gibt es jemanden der sich ums Wiki kümmert? 

Schließung der Rednerliste 

 

Thomas 

Warum bist du in die CDU eingetreten und wieder ausgetreten 

ich wollte was bewegen und bin ausgetreten als ich feststellte das man 

da nichts bewegen kann 

 

Bist du wegen dem Programm eingetreten 

nein um was im Ort zu bewegen weil sie einige Themen auf der Agenda 

hatten die meine Unterstützung hatten. 

 

Was macht ihr beruflich. 

Welches Thema ist euch besonders wichtig? 

Thomas 

Viele Entscheidungen 

 

Carsten 

der Kindergarten und viele weitere Entscheidungen die am Bürger vorbei 

gehen. 

 

Antrag auf die GO 

Wiederöffnung der Rednerliste wird in die GO eingefügt 

Angenommen 

 

Antrag auf die Widereröffnung der Rednerliste. 

Antrag angenommen 



Elmo 

Frage soll der Vorstand die Themen bestimmen und die Basis die Arbeit 

machen, oder hab ich das falsch verstanden? 

Ja das hast du falsch verstanden! 

Stephan 

Kannst du einen Punkt des Programms nennen. 

Klärung 

Gegenrede mit beleidigung seitens Stephan. 

Schließung der Rednerliste 

Schließung der Kandidatenliste 

Wahlurne wird präsentiert 

Eröffnung der Wahl 23:15 Uhr 

23: 18 Uhr Wahlgang geschlossen 

 

TO Änderung Wahl der Kassenprüfer 

Kandidatenliste ist eröffnet 

 

LennStar führt über die Arbeit des Kassenprüfers aus. 

Unterhaltung 

 

-ergebnisse der Wahl 

beide Kandidaten sind gewählt und nehmen die Wahl an 

 

Wahl der Kassenprüfer 

Öffene Abstimmung 

mehrheitlich dafür 

Marc stellt sich vor 

Hannes stellt sich vor 



 

Offene abstimmung 

einstimmig angenommen. 

Wahlen erfolgreich beendet 

Alex Zinser übergibt um 23:26 Uhr an den Versammlungsleiter dieser 

beendet die Mitgliedersitzung um 23:29 Uhr 

 Verabschiedung der Gäste und Mitglieder des neu gegründeten KV Börde 


